

Puissance 2D, 14 avril 2014

"La réforme territoriale et la schizophrénie française"

Président de la commission des Lois au Sénat, Jean-Pierre Sueur (Loiret) défend dans un communiqué le point de vue selon lequel "Il y a, dans une partie de la classe politique de notre pays – beaucoup plus d'ailleurs qu'au sein de la population – une singulière schizophrénie au sujet de la réforme territoriale". A défaut d'avoir été sollicité pour entrer au Gouvernement de Manuel Valls, comme l'avaient annoncé quelques médias spécialisés, il prend le temps de développer...

"Chacun s'accorde pour vilipender, ou au moins dénoncer, le fameux « **millefeuille territorial** » (et on n'aura jamais autant fait de publicité à cette fameuse pâtisserie !) : il y a trop de niveaux (quatre au moins, voire davantage), trop de complexité ; on ne sait plus qui fait quoi ; les citoyens ne s'y retrouvent plus ; tout cela est redondant et coûteux ; les compétences sont coupées en morceaux ; en bref, il est urgent de réformer cela.

Et puis, dès qu'on propose de réformer le dispositif et, par exemple, de supprimer, à terme, l'un des quatre niveaux, c'est « haro sur le baudet ! ». Quoi ! Vous n'y pensez pas. C'est impossible, impensable, injustifié ; il n'y a pas eu suffisamment de concertation ; ça ne peut pas marcher, et d'ailleurs, ça ne marchera pas ! Nous en sommes là.